

Nota informativa

Reencuentro con la comunidad

Dra. Gloria Cueva: “Es importante devolverles el derecho de ser parte de la sociedad sin ser estigmatizados”.

A propósito de la desinstitucionalización de Santiago y Mariano, pacientes de larga estancia del hospital, hacia el Hogar Protegido de Huaycán.



Santiago y Mariano inician una nueva etapa en sus vidas llenos de esperanza y alegría. Acompañados en la foto de autoridades y representantes del equipo multidisciplinario del HHV, Hogar Protegido de Huaycán y Diris Lima Este.

Santa Anita, 04 de noviembre de 2021.- Continuando con el proceso de desinstitucionalización de nuestros usuarios de larga estancia, esta vez se llevó a cabo el traslado de Santiago y Mariano, usuarios del servicio de hospitalización del Hospital Hermilio Valdizán (HHV). En el caso de Santiago, se encontraba hospitalizado desde el año 1986 y Mariano desde el año 2002.

En una emotiva ceremonia de felicitación por esta nueva etapa en sus vidas, la Dra. Viviana Lápiz, presidenta del Comité de desinstitucionalización del HHV, recordó que ha sido un largo camino para lograr que nuestros usuarios que ya suman 12, a la fecha, puedan reinsertarse a la sociedad mediante su traslado a los hogares protegidos del Ministerio de Salud.

“Ellos podrán ahora iniciar una nueva etapa en su nuevo hogar y vivir nuevas experiencias positivas para continuar con sus tratamientos”, así lo precisó la Dra. Gloria Cueva Vergara, directora general del HHV. Además, precisó que es importante la labor del equipo multidisciplinario que conforma el comité de desinstitucionalización del hospital, la Dirección de Redes Integradas de Salud de Lima Este; y los hogares protegidos del Ministerio de Salud.

La directora general, reafirmo el compromiso institucional de continuar trabajando por la reforma de salud mental en el país y de esta manera sumar para brindar oportunidad de tratamiento a todos los ciudadanos que lo necesiten y en el caso de nuestros usuarios de larga estancia, hacer posible su reinsertión mediante los hogares protegidos sin descuidar sus tratamientos en el hospital, los cuales se continuarán dando de manera presencial o virtual según sea necesario.

“Estamos comprometidos y seguiremos avanzando y sumando para que podamos lograr una sociedad que les brinde oportunidad a las personas con alguna condición o diagnóstico psiquiátrico, libre de estigma”, afirmó.

A su turno, la Dra. Carmen Huayameres Rodríguez, en representación de la Dra. María Tania Carrasco Barbosa, directora general de la Dirección de Redes Integradas de Salud de Lima Este, saludo el compromiso institucional y señaló que se continuará trabajando de manera articulada para seguir avanzando de la mano de nuestros usuarios en la reforma de salud mental.

Participaron también de la ceremonia: el Dr. Giancarlo Biaggi Ortega, jefe del Departamento de Rehabilitación en Salud Mental del HHV, Dr. Carlos Ochoa Zamudio, jefe de la Red Integrada de Salud de Huaycán, Sr. Francisco Yarin Céspedes, representante de los residentes del Hogar Protegido de Huaycán, las jefas del Departamento de Enfermería y servicio de Trabajo Social; Lic. Lina Villegas Catamayo y Mg. María Huarachi Torres, respectivamente.

Acompañaron el evento, jefes de Departamentos y Servicios de la institución, respetando todos los protocolos de bioseguridad contra la Covid – 19. El evento se realizó en la rotonda del HHV.



Dra. Gloria Cueva Vergara, directora general del Hospital Hermilio Valdizán.

Avances en el proceso de desinstitucionalización de nuestros usuarios :

Recordemos que, en el mes de junio del año 2019, se iniciaron las reuniones y coordinaciones para trasladar a los hogares protegidos a nuestros usuarios de larga estancia, en estado de abandono. El Comité a cargo, por parte del hospital, inició un censo con el cual se identificó a los candidatos del servicio de hospitalización para optar por la oportunidad de trasladarse a los Hogares Protegidos.

Como todos los esfuerzos tiene frutos, en el mes de setiembre en el año 2020, en medio de la emergencia sanitaria a causa de la Covid – 19, en un hecho histórico para nosotros, se logró el traslado de 8 usuarios a hogares protegidos de Huaycán y Santa Anita.

Este año se ha logrado la reinserción de 4 usuarios más, sumando a la fecha un total de 12 casos exitosos, según informó la Dra. Viviana Lápiz, "Aún se continúa trabajando en este proceso, porque tenemos 21 usuarios en estado de abandono que esperan poder ser trasladados a una residencia protegida".

La especialista destacó, que es importante la desinstitucionalización porque estas personas necesitan estar en contacto con la sociedad y recuperar su derecho a vivir en ella, para continuar además con el proceso de rehabilitación social y evitar la cronicidad de su funcionalidad y el deterioro cognitivo, utilizando los dispositivos que ofrece la comunidad".

GALERÍA FOTOGRÁFICA:



Dra. Carmen Huayamares Rodríguez, representante de la directora general de la Diris Lima Este.



SANTIAGO Y MARIANO, PARTIENDO A SU NUEVO HOGAR.



Dra. Gloria Cueva Vergara, directora general del HHV, felicita a nuestro usuario en esta nueva etapa.



Usuarios acompañados del Dr. Giancarlo Biaggi, jefe del DRESAM.



Usuarios acompañados de parte del Equipo Multidisciplinario.



PERÚ

Ministerio de Salud

Hospital Hermilio Valdizán



BICENTENARIO PERÚ 2021

[LA SALUD DEPENDE DE TODOS]

